

MADRID..... 2,00 pesetas al mes
PROVINCIAS..... 9,00 ptas. trimestre

PAGO ADELANTADO
FRANQUEO CONCERTADO

EL DEBATE

MADRID.—Año XIII.—Número 1.353

Sábado 3 de marzo de 1933

CINCO EDICIONES DIARIAS

Red. y Admón., MARQUES DE CUBAS, 3. Apartado 466. Teléfono 365 M.

"Nada por nada"

Hemos expuesto hace unos días el problema que muy en breve y de modo imperativo, ha de plantearse a España: la orientación de su política internacional hacia alguna de las constelaciones políticas que hoy empiezan a dibujarse en el mundo europeo, en sustitución de la maltrecha Entente.

Debieran nuestros hombres públicos hacer examen de conciencia, ante la gravedad de la próxima opción, aquilando no sólo el sentido de ésta, sino la forma, que en asuntos cancllerescos tiene tanta importancia como el fondo y aun a veces más. Ese elemental precepto diplomático, olvidado casi unánimemente por nuestros políticos, ha contribuido en grado extremo al indiferente, por no decir desairado, papel que representa España en los más importantes asuntos del continente, algunos de los cuales afectan en alto grado al porvenir de nuestra nación.

Sin buscar más lejos, tenemos a la vista las discusiones, proyectos y cábalas que llenan las columnas de la Prensa europea sobre el «bloqueo continental», idea lanzada por Mussolini, recogida y ampliada por Francia, de cuyo asunto nos hemos ocupado varias veces en nuestra «Situación diplomática». Preocupa hondamente a Inglaterra esa cuestión, pues, de llevarse a cabo tal proyecto, la Gran Bretaña quedaría aislada frente a la alianza de Francia, Italia y demás naciones satélites, cuyo primero y no disimulado objetivo es convertir el Mediterráneo en un lago italiano.

A pesar de afectar tan íntimamente a España ese proyecto, como todo lo que altere el statu quo político del mar latino, el nombre de nuestra patria ni por casualidad es nombrado en las combinaciones y comentarios que aparecen en la Prensa europea sobre esa cuestión. España, con 22 millones de habitantes, situada en la salida de ese mar al Atlántico y en las rutas de América, ¿será entidad tan imponderable que su voto no merezca tenerse en cuenta? ¿O es que la decisión de nuestro país se supone ya hipotecada de antemano? En todo caso, la opinión de España se considera superflua, y no es timbre de orgullo para nuestros Gobiernos el que tan triste realidad se manifieste de un modo tan crudo.

Causa dolor e indignación el abandono en que han dejado el prestigio de España casi todos los políticos que han desfilado por el ministerio de Estado. Atentos la mayoría de ellos a crearse una etiqueta internacional que les consagrara con determinada potencia, el paso de esos políticos por aquel ministerio ha tenido todo el aspecto de una puja francófila, en la que, para obtener el diploma del Quai d'Orsay, cada ministro ha procurado sobrepasar a su antecesor en el sacrificio de toda clase de intereses españoles, ofrendados en aras del tan preciado título.

La política exterior de España, de veinte años a esta parte, es la historia de todos nuestros renunciamientos. Cada negociación es la poda de un legítimo interés de España, haciendo constar, eso sí, nuestro generoso desprendimiento, sin demandar compensación, movidos únicamente del deseo de probar nuevamente nuestra amistad a la potencia vecina. Y así una y mil veces. Cuando llegó un ministro, el señor González Hontoria, que, abandonando el plan de humillante sumisión en que hasta entonces había permanecido la personalidad de España, quiso imponer el clásico do ut des en sus negociaciones con el extranjero, defendiendo los derechos de España, se desencadenaron contra él los furioses de la Prensa francesa. En verdad, era cosa inusitada romper las tradiciones de nuestros ministros de Estado, tan presurosos en dar pruebas del desinterés que siempre fué símbolo de esta hidalga tierra.

La amistad es como una mercancía; cuanto más se ofrece, más se deprecia. Por eso la amistad de España no ha preocupado nunca a las naciones a quienes interesaba. Estaban seguras de obtenerla, y sin sacrificios. Nuestros políticos se encargaban de reiterar la oferta todos los días.

Frente a ese procedimiento suicida, tenemos el ejemplo de Italia, país arruinado por la guerra, sin colonias, sin materias primas, con un déficit abrumador en su presupuesto, depreciada su moneda hasta valer hoy sólo 30 céntimos de peseta. Y, sin embargo, la amistad de esa nación latina se cotiza con alza en el mercado diplomático. ¿A qué se debe?

El lema de sus hombres de Estado, continuado por Mussolini, es: «Nada por nada.» Gracias a ello, la amistad de Italia, como todo lo que no se prologa, conserva su justo valor. Bien es verdad que los políticos italianos, al contrario de los nuestros, no han ido a buscar el esparadarzo de ninguna potencia extranjera. Y de hacerlo, no hubieran podido evitar ser acusados de alta traición.

La situación diplomática

Viene comentándose en la Prensa europea el alcance de las palabras que el Cardenal Vanuttelli ha pronunciado recientemente, con ocasión de la boda del subsecretario fascista Finzi. En esa circunstancia hizo el Cardenal-decano un elogio de Mussolini y de su obra, lo que se han apresurado a interpretar algunos periódicos como síntoma de un próximo cambio en la actitud del Vaticano hacia el Gobierno de Italia, llegando a la imaginación de algunos comentaristas hasta suponer que Pío XI estaba propicio a dar su aprobación tácita a la pérdida del poder temporal de la Iglesia.

No creemos que el discurso del Cardenal Vanuttelli pueda tener otra significación que la de representar el sentimiento particular del Prelado, cuyas ideas patrióticas tuvieron asimismo ocasión de manifestarse hace once años con motivo de la guerra de Libia.

Por otra parte, L'Osservatore Romano ha rectificado las manifestaciones de algunos periódicos que atribuyen al Cardenal Gasparri, secretario de Estado, previo conocimiento y entera conformidad con el discurso del Cardenal Vanuttelli.

Peró, aun quitando a las frases de éste el equivocado alcance que se ha pretendido dadas, no es menos cierto que existe un cambio profundo, de algunos años a esta parte, en la actitud de Italia hacia la Santa Sede.

La política anticlerical que desde 1871 venía practicando el Gobierno italiano, tenía, desgraciadamente, un eco en las masas incultas, manifestándose con deplorable frecuencia en insultos y ataques al Vaticano y a las peregrinaciones, llegando algunas de éstas a ser agredidas en las calles de Roma. Esa hostilidad, inspirada por la masonería, adquirió caracteres agudos en 1909, con motivo de la cuestión Ferrer, alcanzando su apogeo en 1915, cuando se firmó el Pacto de Londres, por el que Italia se comprometió a intervenir en la guerra. En el artículo 15 de ese documento, cuyo negociador italiano fué el barón Sonnino, ministro de Negocios Extranjeros, de origen judío, se garantizaba a Italia el auxilio de los aliados para descartar la intervención del Papa en las negociaciones de paz.

Terminada la guerra, inicióse el resurgimiento del partido popular y el fracaso de la masonería. En 1921 un católico práctico, Rodino, afiliado al partido popular italiano, es nombrado ministro de Cultos, cargo que desde 1871 estaba vinculado en un masón. En 1919, el Cardenal Gustinini hace una visita a Jerusalén, a bordo de un acorazado italiano, en el que iban izadas la bandera de Italia y la pontificia. En 1922 es nombrado ministro de Instrucción pública otro católico, Anile. Y, por último, además de otros significativos detalles, al subir Mussolini al Poder, hace unos meses, sus primeros actos fueron restablecer el Crucifijo en las escuelas y la enseñanza del Catecismo.

El Popolo d'Italia, órgano del partido gubernante, manifiesta en uno de sus últimos números:

«El presidente Mussolini ha demostrado que el régimen fascista puede ayudar al prestigio de la religión, y creemos que más allá del portón de bronce, muchos actos del nuevo Gobierno pueden ser útiles, sobre todo espiritualmente. La nueva Italia fascista quiere acrecentar el prestigio universal de la Iglesia romana, lo que no dejará de tener repercusión en la gran masa de los católicos italianos.»

Asimismo, pues, a un acercamiento del Gobierno de Italia al Vaticano, que, innegablemente, redundará en provecho recíproco. Esa rectificación de una equivocada política italiana no puede menos de ser vista con agrado por la Santa Sede, sin llegar, ni mucho menos, cual pretenden algunos periódicos, a aceptar como hecho consumado la pérdida del poder temporal.

Según decía L'Osservatore Romano, en diciembre de 1921, para que la Santa Sede pueda cumplir con independencia su elevada misión, no sólo necesita ser libre, sino parecerlo. Y ese, desgraciadamente, no es el caso actual.

Contra la propaganda roja en las escuelas

LONDRES, 2.—Las escuelas dominicales rojas están aumentando en Londres de un modo alarmante. Con el nombre de socialistas, comunistas o proletarias, las doctrinas que en ellas se predicaban son las mismas: la destrucción del sistema social y su sustitución por la república de los trabajadores. Los miembros rojos han celebrado una reunión en los medios que deben adoptarse para prohibir la enseñanza de ideas subversivas a los niños. Asistieron 80 delegados, bajo la presidencia de mis. Rawlinson, y aprobaron por unanimidad la siguiente proposición: «Esta reunión de miembros conservadores se dirigirá al Gobierno de su majestad para que estudie el modo de suprimir la enseñanza de teorías sediciosas a niños menores de diez y seis años y para que presente una ley con tal objeto, o facilite la aprobación de las medidas que nosotros presentemos.»

Otra vez aplazados todos los asuntos

Dicen que en el Consejo de Martes se estudiará el proyecto de votación.

Poca cosa dió de sí el Consejo de ministros de ayer. Nos dice la experiencia que el interés de las reuniones ministeriales está en razón inversa de su duración, y el de ayer fué bastante largo.

Según nuestros informes, el asunto a que se dedicó el mayor espacio, fué al té. Como día de abstinencia, el apetito de los ministros era mayor.

Los expedientes de la primera hora se despacharon rápidamente. Se discutió algo el relativo al nombramiento de generales honorarios. Quedó convenido aplicar a este asunto un criterio restrictivo.

Del ferrocarril directo Madrid-Valencia no se trató a fondo, acordándose que pasen a informe del ministro de Fomento las conclusiones de la reciente asamblea. Parece que se apreció que no encaja en la ley de Protección a la industria.

El jefe del Gobierno dió cuenta de una petición de indulto, que le fué presentada por el Obispo de Badajoz, y que se refiere a 27 personas, entre ellas algunas mujeres, condenadas hace poco por el fuero de guerra. Se instruirá el oportuno expediente, que sirva de base al senado del Consejo.

El ministro de Estado dió lectura de una nota que le había entregado el embajador de Alemania, en la que el Gobierno del Reich protesta por segunda vez de la ocupación del Ruhr. El Consejo se limitó a escuchar la lectura.

Al hablarse del expediente de responsabilidades administrativas, el conde de Romanones insistió en que aún confía en vencer al magistrado señor Trillo para que acepte el cargo de instructor.

De lo que se habló más detalladamente fué de la situación social en Barcelona y Bilbao. Después de exponer los antecedentes de los ministros de la Gobernación y del Trabajo, dieron su opinión todos los consejeros por orden de carteras. La impresión es más optimista. El acuerdo, si se llegó a adoptar alguno, lo mantuvieron los ministros en la mayor reserva.

Quedó convenido volver a reunirse el martes. Uno de los asuntos que se estudiarán en ese Consejo, será el proyecto sobre voluntariado.

No se habló de Marruecos, ni de cuestión militar, ni de política electoral.

Seguro obligatorio en Chile

SANTIAGO DE CHILE, 2.—El Gobierno se ha preocupado en la actualidad de estudiar la forma de implantar en Chile el seguro obligatorio para todos los obreros. Según el ministro, señor Caro, el Gobierno se inspirará para la redacción del proyecto en las conclusiones de la Conferencia Nacional de seguros, celebrada recientemente en Barcelona.

Hoy se inaugura la Semana del Estudiante

Los delegados que recorrieron ayer los centros docentes fueron aplaudidos. Un manifiesto de la Federación bilbaína

LA SEMANA DEL ESTUDIANTE. Estudiantes en motocicleta recorrieron ayer mañana las Facultades, Institutos y Escuelas especiales, repartiendo con profusión programas de la Semana y Fiesta del Estudiante, siendo recibidos con vivas muestras de agrado, y en algunos sitios con aplausos y vítores.

Hoy comienza la Semana del Estudiante, con la conferencia que a las siete en punto de la tarde dará en la Academia de Jurisprudencia sobre «El sentido de la realidad en la práctica profesional», el sabio ingeniero de Caminos don Carlos Mendoza.

En los días sucesivos y con arreglo al programa, disertarán los señores Tormo, Osorio y Bergamín, en la misma Academia.

Los estudiantes prosiguen con gran actividad los preparativos de la fiesta.

A más de las conferencias organizadas de orientación profesional, con motivo de la Fiesta del Estudiante, el miércoles 7 del actual se celebrará en el teatro de la Princesa, a las cuatro y media en punto de la tarde, una función teatral, representándose «Rosina es frágil», «Jimmy Samson» y presentación de la notable artista Angelina Durán.

Han sido invitados sus majestades y altezas reales.

A la una y media de la tarde y en el salón Molinero se celebrará un banquete de confraternidad estudiantil.

Las localidades y tarjetas pueden recogerse en la Casa del Estudiante (Mayor, 1, segundo), de once a una y de cinco a ocho.

MANIFIESTO DE LA FEDERACION BILBAINA. BILBAO, 2.—La Federación de Estudiantes Católicos de Vizcaya ha hecho público un manifiesto dirigido a los estudiantes, a los padres de éstos, a los que viven en Vizcaya y a quienes compete el velar por el futuro engrandecimiento de este país.

El Gobierno presentará 250 candidatos

Un nuevo mérito para ser alcalde de R. O.

Por no estar terminados aún el encasillado, no se sabe exactamente el número de candidatos de cada uno de los componentes del Gobierno; pero no se separarán mucho de la realidad los siguientes datos:

El marqués de Alhucemas, un centenar; el conde de Romanones, algo más de 50, y otros tantos el señor Aiba; los reformistas aspiran a presentar 26; el señor Gasset, 13, y el señor Alcalá Zamora, 11.

Para resolver situaciones críticas, no hay nada mejor que un nombramiento de alcalde de real orden.

Sabemos que un ministro ha recibido una carta de un ciego, en la que le dice: «Urge nombrar alcalde de real orden a X, porque se encuentra en situación crítica.»

BARCELONA, 2.—El presidente de la Mancomunidad ha dirigido al presidente del Consejo un telegrama, donde le comunica el acuerdo de la Asamblea de la Mancomunidad, en que se dice que para el perfeccionamiento y fortalecimiento de la vida municipal es necesario respetar la soberanía de los Municipios y su derecho a ser regidos por las personas que ellos mismos eligen.

Se hace constar, por tanto, la protesta contra la política actual de Gobierno, que, contraviniendo la voluntad popular y perturbando la vida municipal, hace destituciones de alcaldes, nombrados por las Corporaciones municipales, lo que no sólo significa un deplorable retroceso en la política seguida por los Gobiernos anteriores con aplauso general, sino también una manifiesta conculcación de los preceptos que terminantemente establecen las leyes vigentes.

Un discurso del Rey

Esta mañana presidió su majestad el Rey una sesión en la Academia de Bellas Artes con motivo de la inauguración de una sala.

El Monarca pronunció, ante el ministro de Instrucción pública, que también asistió, un discurso en el que después de algunas apreciaciones artísticas, recogió los rumores que venían circulando respecto a su abdicación, para negarlos rotundamente.

Dijo que los rumores son absolutamente inexistentes: que él no abdicará, y añadió: «Un Rey de España, no es un desertor.»

Se lamentó después de que se haya tomado su nombre por un periódico para fines políticos.

El discurso del Soberano ha sido y es muy comentado.

Einstein empezará hoy sus conferencias

El jueves será recibido doctor "honoris causa" en la Universidad

El profesor Einstein desayunó ayer temprano en uno de los salones del Palacio y luego pasó al «hall», en donde fué fotografiado por algunos redactores gráficos de distintos periódicos.

Después recibió la visita del rector de la Universidad, señor Carrasco, presidente de la Academia de Ciencias, acompañado de los secretarios de ambas colectividades, señores De Castro y Madariaga, y del decano de Ciencias, señor Ostavia de Toledo. Allí le fué tomada por el secretario de la Universidad la medida de la cabeza y en ancho de los hombros para mandar hacer la moqueta y el birrete que ha de usarse en el acto que el próximo jueves se celebrará en la Universidad para concederle el grado de doctor «honoris causa». En este acto pronunciará un discurso el catedrático de Mecánica celeste señor Plans. La moqueta que usará el profesor Einstein será regalo de la Facultad de Ciencias y el birrete lo regalará el rectorado.

A las once y media de la mañana fué el profesor, acompañado de su familia en Madrid, a visitar el Museo del Prado, en el que permaneció hasta la hora de comer. Almorzó en casa de sus parientes los señores de Kohsthaler, que viven en la calle de la Lealtad, 5 y 7.

Después de comer le fueron entregadas por el secretario de la Facultad de Ciencias 4.022 pesetas y 95 céntimos, cantidad así fijada para que lleguen a manos del sabio las 3.500 que por sus conferencias se le abonarán. La razón de la diferencia entre ambas cantidades depende de que la legislación española exige que por utilidades tributadas tales pagos el 12 por 100, porcentaje que, unido a las 3.500 pesetas, suman la cantidad entregada. Esto le fué explicado al sabio alemán cuando se le pasó el recibo a la firma, para justificarle la diferencia que aparecía entre lo firmado y lo recibido, y el rogó entonces que se le diese manera de probar este extremo al llegar a su nación, donde se verá obligado a justificar las cantidades cobradas para pagar el impuesto correspondiente si no había tributado ya. El ciego habilitado de la Facultad entregó al señor Einstein un documento justificativo.

Por la tarde se había pensado en que el profesor acudiese al concierto de la Filarmónica en Princes: pero el señor Einstein advirtió a sus acompañantes que deseaba ver representaciones de obras españolas, y entonces se cambió el itinerario y se le llevó al teatro Apolo a ver la representación de «La tierra de Carmania».

HOY LA PRIMERA CONFERENCIA. Hoy dará su primera conferencia en la Facultad de Ciencias. Hará la presentación del erador el catedrático de Física Matemática, don Pedro Carrasco. Para el acto han sido circuladas 265 invitaciones. Las otras conferencias serán, como ya anunciamos, el lunes y el miércoles.

También dará otra conferencia, pero ésta de divulgación de su teoría, en el Ateneo el jueves.

El domingo se celebrará una sesión en la Academia de Ciencias para hacerle entrega del nombramiento de académico correspondiente.

Hoy, a las nueve de la noche, se celebrará el banquete ofrecido por el señor Bauer a Einstein y personas que le acompañan.

Por el Icteo de América se están ultimando los preparativos de la excursión a Toledo que tendrá lugar el martes.

MENSAJE DEL AYUNTAMIENTO. El Ayuntamiento acordó en su sesión de ayer dirigir al profesor Einstein el siguiente mensaje:

«Al tener noticia de vuestra llegada a esta Corte, el Ayuntamiento quiere apresurarse a saludaros en nombre de Madrid. El pueblo español, cuya representación suprema radica en esta capital, se siente orgulloso y honrado por vuestra visita. Reconoce en el sabio Einstein, admirado hoy en el mundo entero civilizado, el generoso y fecundo poderío de la ciencia, flotando como única bandera por encima de todas las diferencias, de todas las luchas, de todos los dolores humanos. Cifra en vuestra personalidad la virtud y la fuerza incontrastable del espíritu, sola victoriosa en el mundo.»

En nombre de Madrid y de España recibid, señor, nuestra bienvenida cordial y el homenaje ferviente de nuestra admiración. El alcalde de Madrid, Joaquín Ruiz Jiménez.»

LOS ESCOLARES DE CIENCIAS Y EL PROFESOR EINSTEIN. Anteayer visitó al rector de la Universidad el representante de los estudiantes de Ciencias, señor Marin, con objeto de poner de acuerdo en la ocasión de rendir un tributo de admiración al doctor Einstein en cualquiera de los actos que la Universidad organiza.

El rector opuso tales obstáculos, que, imposibilitados los escolares de rendir de una forma que ellos estimasen digna, este homenaje, decidieron ayer mañana visitar al profesor Einstein en su domicilio, para lo cual se suspendieron las clases del Preparatorio y se formó una nutrida manifestación de estudiantes que protestaban de la actitud del rector al nombrar delegados para estos actos a señores que no eran el representante por los escolares designado, y que se dirigieron al Palace Hotel para saludar al citado sabio.

Este no se encontraba en su domicilio, y acordaron volver a visitarle hoy, a las diez y media de la mañana, para lo cual le dejaron una nota rogándole estuviera, y se reunirán en la Universidad, a las diez en punto de la mañana.

Es tema de vivos comentarios entre los escolares la actitud del rector en esta cuestión, siendo unánimemente censurado.

ZARAGOZA, 2.—Al pasar por ésta para Madrid el profesor Einstein fué saludado en la estación por una comisión de la Academia de Ciencias, que le invitó para que viniera a Zaragoza a dar una conferencia sobre su teoría de la relatividad.

Hoy se ha recibido una contestación del profesor alemán aceptando el ofrecimiento y prometiendo venir en la semana próxima.

Con este motivo se organizan diversos actos.

LO DEL DIA

Las revistas financieras siguen ocupándose del proyecto de ferrocarril directo Madrid-Valencia presentado por la empresa Morgan-Roschild, anticipando el criterio desfavorable a esa proposición, que se supone ha de prevalecer en las decisiones del Consejo de ministros.

La Gaceta de la Bolsa y de la Propiedad da por descontada esa resolución negativa, sobre todo después del acuerdo unánime del Consejo de Estado, que considera caducada y rechaza la prórroga de la ley de Protección a las industrias, en la cual, mezclándola e involucrándola con la especial de Ferrocarriles, pretendía apoyarse la Sociedad extranjera para sacar adelante sus absurdas pretensiones.

El Financiero aplaude la resolución negativa del Gobierno, y añade:

«Era mucho pedir, y con no pocas garantías y privilegios, lo que ese financiamiento exigía de alto bordo política de España, en trámite de país primitivo por colonizar, en categoría de verdadera nación soberana y libre, acoge con respeto los capitales extranjeros que vengan a invertirse a nuestro país al amparo de las leyes del reino, pero sin gollerías de favor y privilegio sobre los mismos nacionales, y mucho menos aún si, a través de eso, se dejan percibir, además, estelas de influencias políticas de carácter internacional, que a través de los años pondrán en curuleta de efectos la personalidad de España.»

Según las declaraciones de los ministros, el Consejo celebrado ayer no trató de este asunto, acordando únicamente que pasaran a informe del ministro de Fomento las conclusiones de la Asamblea que gestiona ese ferrocarril. La impresión dominante coincide, sin embargo, con la que dejamos expuesta.

Líquidese, pues, cuanto antes esta cuestión, y véase en seguida el medio de que el ferrocarril directo a Valencia sea rápidamente una realidad, pero construido con capital español, que si bien había de merecer el aval del Estado para ejecutar esa empresa, nunca tendría las descabelladas pretensiones de la Sociedad Morgan-Roschild.

La radiotelefonía. La radiotelefonía, que tan portentoso desarrollo ha alcanzado en poco tiempo fuera de España, tiene ya entre nosotros normas jurídicas que la regulan. Hace dos días publicó la Gaceta el nuevo real decreto.

Parece un poco paradójico eso de soneter a la voluntad del legislador un elemento tan incoercible, como esas ondas misteriosas, que no se detienen ante los obstáculos mayores de la naturaleza, ni respetan el secreto de los lugares más recónditos; pero es muy verdadero, como dice el prólogo del real decreto, que la generalización en el uso del prodigioso invento suscita cuestiones de derecho que la ley positiva debe prever y ordenar. Cada progreso de la técnica ha promovido nuevos problemas jurídicos, cuando no verdaderas revoluciones. La cuestión social no hubiera existido, o se hubiera planteado de modo bien diferente, sin las radicales transformaciones que el maquinismo introdujo en el régimen de la producción. Todavía pagamos en España la torpeza que nuestros gobernantes resolvieron la Ordenación ferroviaria.

Es de aplaudir, pues, que se regule con precaución este nuevo servicio, cuyo futuro desenvolvimiento no podemos siquiera prever ni medir exactamente. Claro está, que por eso mismo la regulación al principio ha de ser vaga e indecisa, pero podrá rectificarse en lo sucesivo, si procediendo con cautela se se ata las manos el Estado desde el primer momento, al crear intereses privados de larga duración que luego sea imposible alterar. Por otra parte, forzoso es reconocer que más que la ley escrita importa la realidad, y que el fin principal de aquélla es contribuir al perfeccionamiento de ésta. ¿De qué nos serviría el nuevo texto en la Gaceta, si no logramos hacer progresar entre nosotros la radiotelefonía, que aún nos suena a cosa de encantamiento o a relato maravilloso de luengas tierras?

Pero esto, si puede y debe fomentarse en la ley, reconocemos que no depende sólo ni principalmente de los Gobiernos.

Crisis total en Noruega

El jefe conservador, encargado

CRISTIANIA, 2.—En la Cámara de los Diputados se puso a votación el proyecto de Tratado de comercio con Portugal, siendo rechazado por 119 votos contra 28.

A consecuencia de ella, ha dimitido el Gobierno.

CRISTIANIA, 3.—El jefe del partido conservador y ex primer ministro, señor Otto Malmstrom, ha aceptado la misión de formar un nuevo Gobierno.

Se ha cubierto el empréstito austriaco en Londres

ELIVSE, 2.—Según noticias de Viena, el empréstito austriaco de 1.800.000 libras, en Londres, ha sido cubierto hasta la cifra de tres millones de libras. Comunican de igual procedencia que el crédito del Gobierno austriaco a Austria de 79 millones de libras, que hasta la fecha no había sido otorgado, fué puesto ayer, según noticias del interventor austriaco desde Roma, por el Gobierno italiano a la libre disposición de Austria.

INDICE - RESUMEN

Table with 2 columns: Title and Page. Includes items like Fruta de Aragón, Yuleve a agravarse la situación en Austria, La función de la Prensa en el Real, etc.

HORAS DE OFICINA. Mañana 9 a 1. Tarde 3 a 7.

Quosco de EL DEBATE. CALLE DE ALCALA, FRENTE A LAS CALATRAVAS

“EL DEBATE” EN VIZCAYA

El señor Blanco regresará pronto de Bilbao

BILBAO, 2.—El director general de Seguridad visitó hoy la cárcel de Larriñaga, sacando la impresión de que no responde a la población penal de Bilbao.

En cuanto al personal, lo considera insuficiente; cree que debe doblarse la plantilla, y así lo propondrá al Gobierno.

El señor Blanco recibió hoy la visita de los representantes del ferrocarril de La Robla, Banco de Bilbao, Asociación de defensa patronal de navieros, Cámara Oficial Minera, Agrupación patronal de albañiles, carpinteros y canteros y Cámara de Comercio.

Todas estas representaciones depusieron en el expediente, ya voluminoso, que está incoando el señor Blanco.

Este ha dicho que tiene ya formado juicio de todo lo que le ha traído aquí y de las medidas de carácter gubernativo y otros órdenes que proceda adoptar.

Todo lo que ocurre lo considera obra de una insignificante minoría, y por eso precisamente merece Bilbao que la tranquilidad de su población, tan culta y laboriosa, no se vea interrumpida.

Desmintió el señor Blanco que la causa de su viaje no sea la que públicamente se conoce, sino otras que han acogido los periódicos, como asimismo están equivocados los que creen que se le ha enviado a remediar esta situación con procedimientos que se salgan fuera de la ley.

Esta noche ha conferenciado telefónicamente con el ministro de la Gobernación, comunicándole que sus trabajos van muy adelantados, y que personalmente le trasladará esta información en los primeros días de la semana próxima.

Desmintió asimismo el director de Tranvías este la propuesta de fórmula, pues este asunto está resuelto y la misión que le ha traído aquí es otra.

BILBAO, 2.—El presidente de la Diputación ha dicho a los periodistas, que había recibido un telefonema de su colega de Navarra, dándole cuenta de que, por ausencia de varios compañeros, convendría se demose la anunciada reunión de las Diputaciones para tratar de la cuestión de las tarifas diferenciales.

Después dijo que el señor Jauregui había conferenciado con el presidente de la Diputación de Guipúzcoa para tratar de este asunto, y que se había convenido señalar fecha para la reunión que, seguramente, tendrá lugar la semana próxima.

Muere la madre del señor Lequerica

BILBAO, 2.—Ha fallecido la madre del ex subsecretario de la Presidencia del Consejo señor Lequerica.

Su muerte ha sido sentidísima.

Un delegado del Libre detenido en Zaragoza

ZARAGOZA, 2.—El presidente de uno de los Sindicatos libres de Barcelona, José Tons, que vino ayer a Zaragoza con objeto de tratar de la organización de dicha entidad en esta ciudad, fué detenido por la Policía.

Hoy ha sido puesto en libertad.

ZARAGOZA, 2.—El Radio Club de Aragón en vista del reciente real decreto de Gobernación sobre comunicaciones radiotelegráficas en el que, como es sabido, se invita a los particulares a informar al Gobierno, en este quinto antes de la redacción definitiva del reglamento correspondiente, ha acordado enviar a su vez al ministro rogándole que en esta nueva disposición se den las mayores facilidades a estas experiencias.

ZARAGOZA, 2.—Ha fallecido repentinamente el coronel don César de la Cueva, director del Parque de Artillería de Zaragoza.

Tratado importante para Valencia

Hay que conseguir de Bélgica las mismas condiciones que Italia

VALENCIA, 2.—El Consejo provincial de Fomento, de acuerdo con los agricultores y exportadores de frutas de Valencia, ha dirigido al ministro de Estado un telegrama, llamándole la atención acerca del Tratado con Bélgica, que ha comenzado a tramitarse, y que, por lo visto, afecta principalmente a la naranja, lino, arroz y cacahute.

En el despacho se dice que sería ruinoso para estos exportadores si nuestros productos quedasen en condiciones de inferioridad respecto de Italia, nuestra natural competidora en este mercado.

VALENCIA, 2.—En el vecino pueblo de Cuartell una mujer, llamada Magdalena Pascual, dió a luz con toda felicidad dos niñas y un niño. Las tres criaturas se conservan en excelente estado.

Al tener noticia del hecho, la Junta de Protección a la Infancia ha tomado el acuerdo de sostener a sus expensas la lactancia de los tres pequeños.

VALENCIA, 2.—Los estudiantes católicos se proponen celebrar con gran solemnidad la fiesta del 7 de marzo, en correspondencia a la sectaria disposición del señor Salvatella.

VALENCIA, 2.—La Junta permanente de la asamblea de alcaldes valencianos, celebrada ayer, ha acordado dirigirse a todos los alcaldes de cabezas de distrito, invitándoles a tomar parte en la protesta contra el pago del 20 por 100 sobre pesas y medidas, propios y montes, impuesto por una real orden circular de la ley de 9 de junio de 1911.

VALENCIA, 2.—La Real Academia de Medicina organizará una sesión solemne en honor de Pasteur.

VALENCIA, 2.—En la iglesia parroquial de Alameda, entraron durante la noche, varios ladrones que se apoderaron de un Cáliz de oro de gran valor y de 125 pesetas que se encontraban en un cajón de la sacristía. La Guardia civil comenzó a instruir diligencias, logrando capturar a uno de los malhechores. Actualmente persigue al otro que es quien lleva lo robado.

GENTES DE CIENCIA



—Nada, señora, que son catorce perras chicas. Amos, ¡a no ser que me venga usted con la teoría de la relatividad!

En Italia se suprime un Ministerio

Se desea negociar pronto el acuerdo comercial con España

ROMA, 1 (a las 18.50; recibido el 2, a las 12).—Después de las declaraciones acerca de la situación europea, en general, y las alianzas, el presidente del Consejo habla de Turquía, declarando que los Gobiernos de Roma, París y Londres negocian para determinar una línea de conducta acerca de las capitulaciones, las cláusulas económicas y acerca del procedimiento que debería adoptarse para las negociaciones, si se reanuda la Conferencia. El Gobierno italiano preferiría continuar la discusión en Lausana con un número restringido de diputados, pues considera peligroso el ambiente de la capital turca para las negociaciones.

El presidente espera que tanto Lituania como Polonia, se someterán a las decisiones de la Conferencia de Embajadores en las cuestiones que les afectan.

Después de decir que el Gobierno yugoslavo se ha mostrado hasta ahora animado de los mejores sentimientos, pasa a hablar de los acuerdos comerciales. En lo que se refiere al amodius vivendi con España, cree que es insuficiente, y por eso ha hecho saber al Gobierno español su deseo de empezar lo más pronto posible las negociaciones, para, en interés de los dos países, reglamentar de la manera más completa las relaciones comerciales.

Se aprobó la supresión del ministerio de las Regiones Libertadas y el nombramiento de varios senadores.—Daffina.

ROMA, 2.—A consecuencia de la dimisión colectiva presentada por el Ayuntamiento, el Consejo de ministros ha nombrado al ex alcalde Cremonesi comisario real de la ciudad de Roma.

ROMA, 2.—El Gobierno ha ordenado la detención de todos los miembros de la Comisión de la fracción maximalista que estuvo recientemente en Moscú.

Se asegura que el Gobierno tiene el propósito de hacer que comparezcan ante los tribunales, acusados del delito de alta traición por complot contra la seguridad del Estado, todos los miembros del Comité director del partido socialista.

Nueva ópera de Puccini

MILAN, 2.—Ha despertado gran interés el anuncio de que el maestro Puccini está terminando una nueva ópera. «Il Baccello» confirma la noticia y añade los siguientes detalles:

«El libreto a que está poniendo música Puccini se halla basado en uno de los cuentos de hadas teatrales del conde Carlo Gozzi, que vivió y escribió en el siglo XVIII en tiempos del gran Goldoni.»

Es el cuento de Turandot que ya inspiró a Goethe y Schiller. La escena se desarrolla en China. Turandot, la hermosa hija del emperador, promete su mano al caballero que consiga descifrar tres enigmas que ella presenta.

Si los admiradores fracasas en su empeño serán condenados a muerte y Turandot ya tiene colgadas en los muros de su palacio las cabezas de varios desgraciados caballeros.

Finalmente, Calaf, el hijo del rey de Astracán, triunfa en la empresa — obtiene la mano de la bella princesa.

El célebre compositor italiano está entusiasmado con el nuevo libreto y espera terminar la ópera muy pronto.

Manifestación por los toros en Burdeos

Asisten los diputados de tres departamentos

BURDEOS, 2.—Se ha celebrado en Burdeos una imponente manifestación en favor de las corridas de toros. Los aficionados de la ciudad, a los que se unieron fervientes partidarios del arte tauromáquico, procedentes de varias regiones del Mediodía, han manifestado su voluntad de oponerse a todas las medidas restrictivas del «derecho a los toros», que desean ver clasificado entre las libertades meridionales imprescriptibles.

Varios millares de personas presididas por dos alguacillos a caballo, se trasladaron en manifestación a las arenas de Bouncaut. Allí, cierto número de oradores expusieron que las corridas de toros respondían a una necesidad de la mentalidad de los pueblos del Mediodía.

El alto comisario visita Alcázarquivir

DE MARRUECOS

ZONA ORIENTAL.—Sin novedad en las posiciones del territorio. Ayer visité los campamentos de Quebdani y Kandusi y la posición de Sidi Mesaud, que es la más avanzada de la línea derecha, pudiendo observar la tranquilidad que reina en toda aquella zona, como lo demuestra el hecho de que en todo el trayecto, desde el campamento de Quebdani a la posición de Sidi Mesaud, no fué establecido servicio alguno de seguridad por nuestras fuerzas, quedando encomendado exclusivamente a escasísimas fuerzas de la Policía e individuos de la harka del caid Amar-Uchen, quien, en unión del jefe de la zona me acompañó durante toda la visita.

ZONA OCCIDENTAL.—Según comunica jefe sector desde Uad-Lau, esta mañana ha sido atacada por enemigo agnada Guellet (B) y esta posición, habiendo salido Policía, que sostuvo ligero fuego con moros que ocupaban Morabo, resultando herido caballo que montaba oficial Policía. La aguada pudo efectuarse, sin más novedad.

Resto territorio, sin novedad.

El señor Silveira visita Alcázarquivir

LARACHE, 2.—En las primeras horas de la mañana salieron en automóvil, el señor Silveira, los generales Martínez Peralta, Castro, Vallejo, el bajá de Larache y el alto personal de la Alta Comisaría.

El señor Silveira visitó el aeródromo acompañado de los oficiales de la escuadrilla de aviación.

La cabala mora obsequió con un té a la comitiva, continuando después la visita a la yeguada de Sidi-el-Na, recorriendo todo el establecimiento y admirando los ejemplares de caballos.

Después de ser obsequiados continuaron su viaje a Alcázarquivir.

En esta población cubrieron la carrera fuerzas de Regulares, que después desfilaron brillantemente ante el alto comisario, quien felicitó a los jefes respectivos.

En la Comandancia militar se celebró la recepción oficial y después una comida a la que asistieron todas las autoridades.

Saludó al señor Silveira en nombre de la guarnición el coronel sector Matres.

Después el alto comisario visitó el campamento de Regulares felicitando al señor Castro.

A las tres de la tarde se celebró un lunch en el Consulado de España.

La población estaba engalanada y el comercio cerró sus puertas.

Una Comisión del Círculo Mercantil solicitó una audiencia para explicar ante el alto comisario las aspiraciones de Alcázarquivir. Les fué ofrecida la audiencia para mañana, cuando regresase el señor Silveira de su viaje a Tetferr.

A las cinco y media se celebró un lunch en el Círculo de la Unión.

El señor Silveira regresó a Larache en el ferrocarril, que aún no está inaugurado oficialmente, pues la Compañía constructora acaba de hacer la entrega a Fomento de dicha importante obra.

El señor Silveira se interesó mucho por su pronta inauguración.

Esta noche se celebró una función de gala en el teatro y mañana un banquete en el Casino Español.

La coronación de la Virgen de los Desamparados

Enlazarán representantes todas las naciones de América española

VALENCIA, 2.—Ha llegado el marqués de Benicarló que viene a organizar una gran fiesta «aristocrática en su palacio de esta. Dicha fiesta, que se celebrará con ocasión de la solemne coronación de la Virgen de los Desamparados, será presidida por su majestad el Rey.

El gobernador realiza gestiones para que el acto de la coronación no se celebre en la plaza de la Virgen, por ser notoriamente insuficiente para el inmenso gentío que ha de asistir, sino en la Glorieta, haciendo desaparecer provisoriamente la verja que ahora la circunda, con objeto de que los reyes presencien el acto desde el balcón principal del palacio de Justicia, allí inmediato.

El presidente de la Diputación ha dirigido cablegramas a los presidentes de todas las repúblicas de América española, invitándoles a asistir a las fiestas de la coronación y al acto de confraternidad hispanoamericana que ha de celebrarse, y en todo caso a enviar delegados.

Se sabe que todas aquellas naciones enviarán a sus respectivos embajadores o representantes diplomáticos, juntamente con las respectivas banderas que han de colocarse en la capilla, rodeando la imagen de la Virgen.

Reunión del pleno del Instituto de Reformas Sociales

El próximo lunes día 5, a las cinco de la tarde, se reunirá el pleno del Instituto de Reformas Sociales en sesión extraordinaria, para discutir el anteproyecto de ley sobre contrato de trabajo, redactado según los acuerdos del Consejo de Dirección.

La Delegación de Hacienda incendiada en Valladolid

Los documentos de mayor interés salvados

VALLADOLID, 2.—Desde los primeros momentos se personaron en el lugar del siniestro el delegado de Hacienda, señor García Bajo, y el tenedor de libros señor Quemada, que, a costa de grandes esfuerzos, consiguieron salvar los documentos de mayor interés.

Los trabajos del servicio de incendios dieron como resultado localizar el fuego, evitando su propagación y con ella la destrucción de las joyas artísticas del patio de San Gregorio.

El cuerpo de edificio correspondiente a las oficinas quedó destruido. Durante los trabajos de extinción se cayó del tejado el bombero Gaspar Rodríguez, que sufrió una fuerte conmoción visceral, siendo curado en el Hospital de Esgueva. Las pérdidas son difíciles de calcular.

Es muy elogiada la conducta del tenedor de libros señor Quemada.

Nueva Asociación de Estudiantes Católicos

SEVILLA, 2.—Se ha constituido la Asociación de Estudiantes Católicos de Medicina, con asistencia de numerosos alumnos.

El rector ha explicado la negativa que hizo de conceder el local en la Universidad a los Estudiantes Católicos, diciendo que también lo negó a los estudiantes neutros porque quiere mantener a la Universidad independiente.

Botadura del crucero “Méndez Núñez en Ferrol

FERROL, 3.—Con objeto de presenciar el lanzamiento del crucero “Méndez Núñez” llegaron a esta población los trenes abarrotados de gente, procedente de diversos puntos y caravanas de automóviles.

El acto de la botadura resultó solemnisimo. Cuando el barco se deslizó por la grada, el gentío enorme que lo presenciaba prorrumpió en vivas a España y al Rey. La música entonó la Marcha Real y los buques situados en la bahía hicieron sonar las sirenas.

Después del acto se sirvió en los astilleros un lunch ofrecido por la Constructora Naval.

Entre los invitados figuraban cuatro generales de la Marina y del Ejército, residentes en el departamento. Comisiones de ambos Institutos, autoridades y distinguidas familias.

Se pronunciaron patrióticos discursos.

Degoutte tendrá plenos poderes

Los aliados cobrarán los impuestos sobre el tabaco y el vino

Inglaterra advertirá que no intervendrá

COBLENZA, 1.—La alta Comisión interaliada ha conferido al general Degoutte los poderes precisos para proveer a las necesidades de las tropas de ocupación y de los habitantes del Ruhr. Justifica su decisión con las instrucciones dadas por el Gobierno del Reich, que—dice—constituyen una amenaza para la seguridad y mantención de las tropas ocupantes y para los intereses de la población.

A causa de la resistencia opuesta por la Administración fiscal alemana, la cual trata de que el importe de los derechos de aduanas quede a beneficio del Reich, el general Degoutte ha firmado un nuevo decreto, relativo a los impuestos sobre el consumo de vinos y tabacos, cuyo producto será percibido de ahora en adelante a cuenta de los aliados.

El decreto recuerda también que los aliados, por su parte, se han comprometido a garantizar contra represalias presentes y futuras de la Administración alemana a todos los individuos que se sometan a las órdenes de las autoridades de ocupación y se conformen a no negociar con el Reich hasta que éste no dé seguridades formales.

La Administración alemana de Ferrocarriles es sustituida por una Administración de los caminos de hierro de los territorios ocupados, que se hallará a cargo de un director francés, asistido de dos adjuntos, uno francés y belga el otro.

Este nuevo organismo estará encargado de la administración y explotación técnica, comercial y financiera de dichos caminos de hierro, y su sede, instalada ahora en Düsseldorf, será fijada definitivamente en Coblenza.

PROXIMAS OPERACIONES

ESSEN, 2.—En los centros autorizados se declara inexacta la noticia que anunciaba el traslado a Düsseldorf de la Misión de ingenieros civiles, instalada en Kaiserhof desde el día 1 de enero.

En realidad, lo dispuesto es que los jefes de servicio de cada una de las ramas de la industria de las que se ocupa la Misión, exclusivamente, vayan a Düsseldorf con el fin de asegurar durante el período de las próximas operaciones el íntimo contacto con el alto mando militar; pero todo el personal de la Misión permanecerá en sus puestos, no sólo en Essen, sino en todos los centros industriales donde su concurso se juzgue útil.

La Misión civil enviada al Ruhr en la hipótesis de que la gran industria alemana cedería en su actitud tan pronto como se fleva a cabo la ocupación militar de dicha cuenca, se vió obligada a preparar las medidas que se imponían desde el momento en que apareció evidente la voluntad alemana de resistir.

El período preliminar de estudio de dicha Misión civil puede considerarse como terminado, dando comienzo al período activo que será dedicado a buscar la utilización directa de las riquezas acumuladas en el Ruhr; y eventualmente, su explotación, reducida con relación a las disponibilidades de dicha cuenca, aunque aproximándose tanto como sea posible al total de las entregas que debieron ser hechas a los aliados.

INGLATERRA NO PIENSA INTERVENIR

LONDRES, 2.—La Agencia Reuter publica una nota, en la cual dice que la Gran Bretaña observó siempre, y seguirá observando, con neutralidad benévola en lo que se refiere a la cuestión del Ruhr, y que no tiene intención de intervenir en ninguna forma.

HOLANDA RECIBIRÁ CARBÓN

PARIS, 2.—La Comisión de reparaciones, en la sesión que celebró el miércoles último, decidió que las entregas de carbón que Alemania hace a Holanda continuarán realizándose, dentro de los límites precedentemente fijados.

Las noticias sobre la situación en el Ruhr son idénticas a las de los días anteriores. La población continúa en actitud de resistencia pasiva; los informes alemanes narran las duras medidas aplicadas por las autoridades francesas para dominar la situación, y los informes franceses siguen contando las decenas de vagones de carbón que envía a Francia y Bélgica, el alistamiento de unos cuantos ferroviarios alemanes y las condenadas detenciones y expulsiones de funcionarios que no obedecen las órdenes de los aliados.

Propaganda católica en Huelva

HUELVA, 1.—En Valverde se ha celebrado un acto de afirmación católica, habiendo dado una conferencia el rector de «El Correo de Andalucía» de Sevilla, don Ramón Resa, quien se ocupó de la relación del pueblo a causa de la falta de ideales cristianos.

Audió a las recientes pastorales del Prímado y del Arzobispo de Sevilla diciendo que ambos documentos constituyen un llamamiento a la conciencia de los padres y de los maestros.

El conferenciante fué muy aplaudido. Después se le obsequió con un banquete que se vió muy concurrido.

Sociedad defensora de las palmeras de Elche

ALICANTE, 2.—En Elche ha quedado constituida la Sociedad defensora de las bellezas de la ciudad, que se propone evitar la tala de las palmeras. A esta Sociedad, se han incorporado valiosos elementos locales que simpatizan con la idea.

Actualmente existen en la ciudad de Elche unas 14.000 palmeras, que contribuyen a dar a la ciudad un aspecto soberbio.

La nueva Sociedad patrocina la idea de acudir al Estado para que declare Parque Nacional los palmerales.

El nuevo cuartel del batallón de Cazadores

GERONA, 3.—En la Comandancia de Ingenieros de esta provincia se están preparando los planos de los terrenos que ha de ocupar el cuartel destinado al batallón de Cazadores en la villa de Ripoll, habiéndose señalado el día 5 del corriente para la obrogación de la escritura de compra y venta de dichos terrenos.

Muere el Arzobispo de la Catedral

GERONA, 3.—A la avanzada edad de ochenta años ha dejado de existir el Canónigo Arzobispo de esta Catedral, muy ilustre señor, don Mariano Vela.

“EL DEBATE” EN BARCELONA

37 millones de presupuesto en la Mancomunidad

BARCELONA, 2.—La Asamblea de la Mancomunidad ha celebrado su cuarta sesión.

Se puso a discusión la totalidad del presupuesto, interyiniendo los señores Serrán y Palau Rabassó. Los señores el señor Estapé, de la Comisión de Hacienda.

El presupuesto alcanza la cifra de 37 millones de pesetas. Los diputados de Gerona señores Butifá, Solá y Fontané se han opuesto al aumento de los contingentes, por ser la provincia que ellos representan la más gravada. Los señores el señor Lera, ponente y consejero de Obras públicas.

Después de amplio debate se aprobó el capítulo primero, levantándose la sesión para continuarse mañana.

De los últimos atentados

BARCELONA, 2.—El Juzgado de instrucción de la Universidad han conocido la esposa y la ciudad de José Serre, víctima de uno de los últimos atentados. No aportaron detalle alguno de interés.

Inauguración de una Exposición

BARCELONA, 2.—Esta tarde se ha celebrado la inauguración de la Exposición de material sanitario de la Mancomunidad y del material del laboratorio de ensayos. La Exposición, que es magnífica, está instalada en la Universidad.

A la inauguración asistieron los diputados provinciales, el presidente de la Mancomunidad y representantes de todos los Ayuntamientos y cabezas de partidos de Cataluña.

Pidiendo una revisión

BARCELONA, 2.—El presidente de la Diputación, señor Vallés y Puig, ha recibido la visita del presidente de la Unión Gremial y del abogado defensor de Verduguer, los que le han rogado que se una a las gestiones que se vienen realizando para solicitar la revisión del proceso por el que Verduguer fué condenado.

Laguna Literaria a Italia

BARCELONA, 2.—Realizando el viaje que ya anunciamos, ha salido para Italia el viaje de estudio y propaganda, el secretario de la Unión de Sindicatos Libres, señor Laguna Literaria.

Congreso nacional vidriero

BARCELONA, 2.—Ha comenzado el Congreso Nacional Vidriero al que asisten representantes de as diversas secciones regionales de a Federación Vidriera Española.

Se discutió la conveniencia de declarar la huelga general en las otras regiones donde existe la Federación, apoyados por los elementos del Sindicato único. Sobre este extremo no se logró llegar a un acuerdo.

Las reuniones se celebran en el local del Sindicato único de la Alimentación. Parece que se ha acordado persistir en la huelga, y no presentarse al cobro hasta que el Comité lo ordene.

Una apelación contra el Banco de Barcelona

BARCELONA, 3.—Ante un público numeroso se ha celebrado esta mañana en la Audiencia, la vista de una apelación referente a la suspensión de pagos del Banco de Barcelona.

Se trata de que las cuantas corrientes se han de considerar como depósitos, como solicitan los oienta correntistas.

A uno de éstos, don José María Ibarreta, lo defiende el abogado don Amadeo Hurtado. Se opuso a la apelación, representando al Banco de Barcelona, el ex ministro señor Roig y Bergadà.

Los informes de ambos letrados han sido muy notables.

Terminada la sesión, conferenció el presidente de la Audiencia con el gobernador civil, suponiéndose que el motivo de esta entrevista haya sido dar cuenta al señor Raventos del resultado de la apelación de retención.

Muerto por un cauto

BARCELONA, 3.—Un automóvil atropelló esta mañana, a las once y cuarto, en la plaza de la Universidad, esquina a la calle de Arribau, a un hombre que representaba unos sesenta y cinco años, dejándole muerto. El cadáver no ha sido identificado todavía.

Se inaugura el viaducto de Valleros

BARCELONA, 3.—Este mañana se verificó la inauguración del viaducto de Valleros, con asistencia de una Comisión del Ayuntamiento.

El alcalde accidental, señor Mainés, leyó las citadas que impedian el paso, y después pasaron sobre el puente, en compañía de las autoridades, declarándose acto seguido inaugurado el viaducto.

El ferrocarril de Sarriá

BARCELONA, 3.—El gobernador civil ha manifestado a los periodistas, que sigue interesándose por la cuestión de la línea del ferrocarril de Sarriá, estudiando el medio de evitar los accidentes que a diario ocurren en dicha vía.

Añadió después, que el ingeniero de Minas le ha dicho que hay un expediente en la Dirección de Obras públicas, en el que solicita la Compañía permiso para construir la vía subterránea. También dijo que el ingeniero, que hará todo lo posible para activar este expediente.

No era leona, sino loba

Medía un metro treinta de longitud

Un pastor la mató de cuatro tiros

MURCIA, 3.—En las cercanías de Puente del Alamo un pastor ha matado a la fiera que desde hace varios días venía ocasionando grandes destrozos en el campo y entre el ganado de las caserías de Cartagena.

La terrible fiera resultó ser una loba, cuyo piel ha sido remitida esta mañana al jefe de La Línea por un cabo de la Guardia civil.

La loba medía un metro y 80 centímetros de longitud.

El pastor le disparó cuatro tiros, alcanzándole dos en las patas, uno en el lomo y otro en la cabeza.

Tuvo que rematarla con un pico, temiendo una serenidad admirable.

Salida de reclutas para Larache

CADIZ, 2.—El mejor estado de la barra de Larache ha permitido que se realicen operaciones. De seguir así, esta noche saldrán los vapores Villarreal, Segarra y Alhambra, conduciendo reclutas a la zona occidental.

De Cartagena llegó el nuevo buque escuela de la Marina Galeata, remitido por el Círculo, para pasar al Arsenal de la Carraca, donde ha de sufrir algunas transformaciones.

CRÓNICA DE SOCIEDAD SUCEOS VIDA RELIGIOSA ESPECTACULOS

Banquete. Continúa siendo muy obsequiada la señora de Merry del Val, esposa de nuestro embajador en Londres.

Bautizo. El Cardenal Benlloch bautizará hoy al hijo primogénito de los marqueses de Selva Alegre, apadrinándole la condesa de Medina y Torres y don Manuel de Mendoza, tío-abuelo del neófito.

Restablecido. Don Fernando de Cárdenas y de Abarzuza está restablecido de las calenturas que ha padecido.

Fallecimientos. La marquesa de Villabazar rindió ayer su tributo a la muerte en su casa de la calle de Jenner, número 6.

Restablecido. Don Fernando de Cárdenas y de Abarzuza está restablecido de las calenturas que ha padecido.

Fallecimientos. La marquesa de Villabazar rindió ayer su tributo a la muerte en su casa de la calle de Jenner, número 6.

Era la hija mayor de los marqueses de Valverde, hija política de doña Beatriz Asensio y hermana de la marquesa de Monte Real, a todos los cuales acompañamos en su justo dolor.

Restablecido. Don Fernando de Cárdenas y de Abarzuza está restablecido de las calenturas que ha padecido.

Fallecimientos. La marquesa de Villabazar rindió ayer su tributo a la muerte en su casa de la calle de Jenner, número 6.

Restablecido. Don Fernando de Cárdenas y de Abarzuza está restablecido de las calenturas que ha padecido.

Fallecimientos. La marquesa de Villabazar rindió ayer su tributo a la muerte en su casa de la calle de Jenner, número 6.

Fallecimientos. La marquesa de Villabazar rindió ayer su tributo a la muerte en su casa de la calle de Jenner, número 6.

Les que riñen.—Fabián Fernández Laizaga, de diez y nueve años, domiciliado en Carolinas, 20, sufrió lesiones de pronóstico reservado al matrarle en su misma casa Leopoldo Gómez Martínez.

Atropellos.—Cayetana Pari Domínguez, de once años de edad, que vive en la Costanilla de los Desamparados, 17, fué atropellada por el «auto» 4.182 M., que guiaba Andrés Webreck, causándole varias lesiones de pronóstico reservado.

Atropellos.—Cayetana Pari Domínguez, de once años de edad, que vive en la Costanilla de los Desamparados, 17, fué atropellada por el «auto» 4.182 M., que guiaba Andrés Webreck, causándole varias lesiones de pronóstico reservado.

Atropellos.—Cayetana Pari Domínguez, de once años de edad, que vive en la Costanilla de los Desamparados, 17, fué atropellada por el «auto» 4.182 M., que guiaba Andrés Webreck, causándole varias lesiones de pronóstico reservado.

Atropellos.—Cayetana Pari Domínguez, de once años de edad, que vive en la Costanilla de los Desamparados, 17, fué atropellada por el «auto» 4.182 M., que guiaba Andrés Webreck, causándole varias lesiones de pronóstico reservado.

Atropellos.—Cayetana Pari Domínguez, de once años de edad, que vive en la Costanilla de los Desamparados, 17, fué atropellada por el «auto» 4.182 M., que guiaba Andrés Webreck, causándole varias lesiones de pronóstico reservado.

DÍA 3.—Sábado.—(Ayuno).—Bancos Eusebio y Celestino, hermanos marinos; Félix, Marcos y compañeros marinos, y Santa Cugatona, carpentera, vargan.

Parroquia de San Marcos.—A las siete y media de la mañana, misa de comunión y ejercicio.

Parroquia de Santa Bárbara.—A las ocho, misa de comunión y ejercicio; a las diez, la solemne, por exposición de Su Divina Majestad y sermón por el señor Torres, terminando con la reserva e himno.

Parroquia de Santa Teresa.—A las siete y media, misa de comunión; por la tarde, a las cinco y media, exposición de Su Divina Majestad, rosario, sermón por el señor Jaén, reserva y gozos.

Parroquia de San Lorenzo.—Empieza la novena al Patriarca San José. A las seis y media de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, estación, rosario, sermón por don Hilario Yaben y Yaben, bendición y gozos.

Parroquia de San José.—Por la mañana, misa de comunión y ejercicio en el altar de San José, rosario y ejercicio en el altar de San José.

Parroquia de San Marcos.—A las siete y media de la mañana, misa de comunión y ejercicio.

Parroquia de Santa Bárbara.—A las ocho, misa de comunión y ejercicio; a las diez, la solemne, por exposición de Su Divina Majestad y sermón por el señor Torres, terminando con la reserva e himno.

Parroquia de Santa Teresa.—A las siete y media, misa de comunión; por la tarde, a las cinco y media, exposición de Su Divina Majestad, rosario, sermón por el señor Jaén, reserva y gozos.

Parroquia de San Lorenzo.—Empieza la novena al Patriarca San José. A las seis y media de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, estación, rosario, sermón por don Hilario Yaben y Yaben, bendición y gozos.

Parroquia de San José.—Por la mañana, misa de comunión y ejercicio en el altar de San José, rosario y ejercicio en el altar de San José.

Parroquia de San José.—Por la mañana, misa de comunión y ejercicio en el altar de San José, rosario y ejercicio en el altar de San José.

REAL.—No hay función. ESPAÑOL.—6 y 10,15, Cristalina. ESLAVA.—6, Pigmalia.—10,30, Apaches (Mon boume).

CENTRO.—6, Los malcosados y Zarzuela. LATA.—6 y 10,15, La mala ley. INFANTA ISABEL.—6,50, La pimpiola escarlata.—10,30, Curcio, el de las guitarras.

ROMA.—6,30, La casa de Salud.—10,30, La flor de Córdoba. REY ALFONSO.—6,30, Mi marido se aburre.—10,30, Cuando río la mujer...

CERVANTES.—6, La luna de cada día.—10,30, Rosa de otoño. APOLO.—6 y 10,30, La victoria de Carmen.

IMPERIAL.—6,30, María Victoria.—10,30, El director es un hecho. ZARZUELA.—6, Mañana de sol y Las marisabias.—10,30, Manolita, la peque, y La montería.

FUENCARRAL.—6, La buena sombra y La fiesta de San Antonio.—10,15, El gato montés. COMICO.—6, La princesa Otaño.—10,30, El tic Paco. LATINA.—6, [Responsables].—10,30, Bajo la zarpa.

LUZ Y CALORIFICACION "AMOR" POR BENCINA. POTENTE, CLARA Y ECONOMICA. IDEAL PARA CASAS DE CAMPA. PROBAR ES ADOPTARLA.

AGUA de BORINES. estómago, riñones e infecciones gastrointestinales (tifoides). Reina de las de mesa por su digestiva, higiénica y agradable.

ALMONEDA. de todos los muebles del hotel de TUTOR, 11. Hay mesa de billar, piano, caja de fondos, comedor, alcohol, salón, despacho, tapices de piso, aparatos de luz, vajilla y cristalería.

ALMACENES RODRIGUEZ (S. A.). Avenida Conde de Peñalver (Gran Vía), 4.—Caballero de Gracia, 3. LUNES 5 AL 24 DE MARZO EXPOSICION Y VENTA DE ARTICULOS PARA REGALO.

CASA SERRA (J. González). Abanicos, paraguas, sombrillas y batallas. Arenal, 22. Compra y venta de abanicos antiguos.

AGUJAS. de PAQUINA VANDER GELT. Gustavo Weinhagen. BARCELONA-NÁPOLES, 107.

Vinos de Aragón. SECOS Y DULCES. BODEGA: BAILEN, 36. REPRESENTANTES solventes. Búsquense para venta máquinas escribir económicas.

CARTON. Se vende instalación completa fábrica de cartón gris de 10 máquinas. Producción diaria, 8 a 4 toneladas. DRUMEN, 5. Chatarras.

PERO... SALGA VD. con cualquier tiempo, puesto que no se trata de un simple catarro o de su acostumbrada tos. Algunas cucharadas de PECTORAL RICHELET.

PERO... SALGA VD. con cualquier tiempo, puesto que no se trata de un simple catarro o de su acostumbrada tos. Algunas cucharadas de PECTORAL RICHELET.

PERO... SALGA VD. con cualquier tiempo, puesto que no se trata de un simple catarro o de su acostumbrada tos. Algunas cucharadas de PECTORAL RICHELET.

PERO... SALGA VD. con cualquier tiempo, puesto que no se trata de un simple catarro o de su acostumbrada tos. Algunas cucharadas de PECTORAL RICHELET.

PERO... SALGA VD. con cualquier tiempo, puesto que no se trata de un simple catarro o de su acostumbrada tos. Algunas cucharadas de PECTORAL RICHELET.

PERO... SALGA VD. con cualquier tiempo, puesto que no se trata de un simple catarro o de su acostumbrada tos. Algunas cucharadas de PECTORAL RICHELET.

PERO... SALGA VD. con cualquier tiempo, puesto que no se trata de un simple catarro o de su acostumbrada tos. Algunas cucharadas de PECTORAL RICHELET.

PERO... SALGA VD. con cualquier tiempo, puesto que no se trata de un simple catarro o de su acostumbrada tos. Algunas cucharadas de PECTORAL RICHELET.

PERO... SALGA VD. con cualquier tiempo, puesto que no se trata de un simple catarro o de su acostumbrada tos. Algunas cucharadas de PECTORAL RICHELET.

MAS VALE PAJARO EN MANO QUE CIENTO VOLANDO. Director de la Granja «EMILIA», PALENCIA.

MAS VALE PAJARO EN MANO QUE CIENTO VOLANDO. No tenga confianza en las imitaciones y exija siempre los célebres LITHINÉS del Dr. GUSTIN.

Imágenes y altares. No deje de consultar esta casa. Para adquirirlos recomendamos los laureados y acreditados talleres de BAJADA PUENTE DEL MAR, 1. VALENCIA.

Quiosco de EL DEBATE. CALLE DE ALCALA (FRENTE A LAS CALATRAVAS).

ALMONEDAS. ALMONEDA. Magnífico comedor Renacimiento, salón Luis XVI, procedente de título. Isabel la Católica, 5, entresuelo.

PAGINA AGRICOLA

Las nuevas orientaciones agrícolas de América

Para la celebración de Tratados de Comercio se precisa tener estadísticas que no se formen con elementos de imaginación, sino con datos precisos tomados de la realidad.

Hace algunos años las cifras que se aportaban a los centros oficiales para formar las estadísticas de producción y consumo merecían poco aprecio, porque los Ayuntamientos, infundidos siempre por el temor de que sufrirían algún recargo los impuestos si daban cifras que acusasen aumento de riqueza, procuraban ocultar un 50 por 100.

Los tiempos han cambiado bastante, y hoy el servicio de estadística está a cargo de personal técnico, que sabe el valor que tiene su cometido, y se esfuerza por vencer los obstáculos que le presentan la ignorancia y la mala fe.

Mucho interesa para hacer el intercambio con otras naciones conocer lo que producimos y se consume; pero no hay que olvidar que en América los progresos agrícolas son muy rápidos y que los cambios de cultivo se realizan siempre que ofrecen positivas ventajas, sin escatimar gastos ni exosar esfuerzos.

La generalidad de las gentes creen que de la Argentina sólo puede enviarse a Europa cereales y ganado, y al discurrir de esta suerte, demuestran que no están al tanto del desarrollo extraordinario que en algunas provincias ha tenido la viticultura.

Puede juzgarse de la importancia que en la provincia de Mendoza tiene la riqueza vitivinícola sabiendo que en 1921 se llegaron a cosechar muy cerca de ocho millones de hectolitros de vino.

El exceso de producción había creado muy serias complicaciones, porque sólo se pensó en plantar de vez en cuando miles de hectáreas de terreno que antes se destinaban a cereales; pero se descuidó un factor muy indispensable para que estos gastos y esfuerzos tuvieran la debida remuneración.

ración, y era el buscar en sazón oportuna los mercados de consumo a donde los vinos habían de destinarse.

No es esta empresa baladí, pues los tipos de vino deben prepararse con arreglo a la exigencia del mercado, y los trabajos previos que esto requería quedaron en completo olvido.

Una terrible crisis amenazaba a los viticultores de Mendoza, y para conjurarla se tuvo el feliz acuerdo de formar una fuerte Cooperativa con todas las bodegas de la provincia, poniendo a su frente personal idóneo que fuera capaz de hacer la crianza de los vinos con arreglo a los gustos de los mercados de consumo.

La parte comercial fue encomendada a hombres muy experimentados en estas empresas, y de tal suerte la Cooperativa armonizó todas las convenciones, que hoy tiene tipos permanentes de vinos que pueden colocarse al lado de sus similares de Europa.

Durante la gran guerra se recibió de la Argentina en Europa una remesa muy importante de vino, y esta novedad se estimó entonces como un aviso de lo que en plazo no lejano podrían hacer aquellas repúblicas en orden a las industrias derivadas de los productos del suelo.

El olivo se cultiva en grandes extensiones de terreno en los Estados Unidos, y los frutos tienen en California tal importancia, que podrán aquellos cosecheros acudir con sus productos a los mercados que hasta ahora tenían como monopolizados los frutos procedentes de Francia, Italia, España y otros países de Europa.

Al Congreso Nacional del Comercio Español en Ultramar, que se celebrará a fines de marzo, hay que ir bien documentados, pues nada de provecho se conseguirá para España si se desconocen las nuevas orientaciones de la agricultura americana.

Discurrir teniendo como datos ciertos los que resultan de estadísticas formadas en época algo lejana es caminar a ciegas hacia un lamentable fracaso.

RIVAS MORENO

Mercados de Madrid

Ha bajado la harina

GRANOS Y CEREALES

A medida que avanza el estado de los sembrados, adquiere este mercado una pequeña animación, si bien en Madrid ésta sea apenas perceptible.

He aquí sus cotizaciones:

Trigo, de 41 a 42 pesetas los 100 kilos en domicilio; cebada, de 35 a 36; centeno, de 32 a 33; maíz, de 35 a 36; algarrobas, de 38 a 39; salvado, de 26 a 27; avena, de 27 a 28.

Alfalfa, de 27 a 28, y paja, de 8 a 9.

Harinas: selectas, de 59 a 61 pesetas los 100 kilos, con envase y a domicilio; extras, a 55; integrales, a 53, y bajas, a 51.

Como se verá, las harinas han bajado aproximadamente una peseta por cada 100 kilos, según acuerdo del Sindicato de fabricantes de harinas de Madrid.

GANADOS Y GARNES

Durante la semana anterior fueron sacrificadas en el Matadero de Madrid las siguientes reses:

Vacas, 1.801; terneras, 845; lanarones, 3.466; y cerda, 1.494; lo que, comparado con igual semana del pasado año, resultan: 119 vacas, 83 lanarones, 1 lechal y 608 cerdos menos y 15 terneras más.

El precio del kilogramo en canal fué de 2,39 a 2,91 pesetas el vacuno, de 8,40 a 8,48 el lanar y de 8,04 a 8,07 el de cerda, según clase.

La procedencia del ganado fué: el vacuno de Galicia, Santander, Segovia, Avila, Toledo y Madrid; el lanar, de Badajoz, Cáceres, Toledo, Avila, Segovia y Madrid, y el de cerda de Cáceres, Badajoz, Córdoba, Sevilla y Madrid.

La venta al detalle de la carne de cerdo, según precio establecido por las Sociedades de salchicheros, con fecha 2 de enero último, debía ser de 4,80 pesetas kilo; éste, sin embargo, en todas las tabajerías se vende a 5,50 pesetas.

De la vaca se expende en las tabajerías a los siguientes precios: de primera, sin hueso (filetes), a 5 pesetas kilo; de segunda, a 4,40; y de tercera, con hueso, a 2,80.

La ternera tuvo en el mercado las siguientes cotizaciones: de Castilla, de 39 a 42 pesetas arroba; de la Montaña, de 34 a 36; de la tierra, de 22 a 24; y de Galicia, de 29 a 30. En las tabajerías se vendió de 4 a 8 pesetas kilo, según clase.

El cordero se paga a 4 pesetas kilo para el interior de Madrid, y a 3,50 para fuera de la capital.

CUEROS, PIELS Y LANAS

Los cueros de vacuno mayor en verde se pagan a 22 céntimos por kilo de la canal; los de cordero de 4,25 a 5 pesetas kilo.

Las pieles de carnero y oveja, lana entera, a 23 céntimos por kilo de la canal; de cordero, a 25. Las pieles de ternera han bajado 30 céntimos en kilo las de primera, 15 las de segunda y tercera y 10 las de cuarta y cuarentas, pagándose: de primera, a 1,90 pesetas kilo; de segunda, a 1,70; de tercera, a 1,60; y de cuarta, a 1,50, y vaqueras a 1.

En el mercado.—Durante la semana anterior estraron en el mercado de ganados las siguientes cabezas:

Vacuno, 385; caballar, 100; mular, 188, y asal, 67.

El importe de lo recaudado por el Ayuntamiento por derechos de estancias y expedición de guías fué de 109,90 pesetas.

AYES, CAZA Y HUEVOS

Aves.—Gallinas, de 6,50 a 8 pesetas las pavas, de 7 a 8; pollancos, de 5 a 6,50, y pollos, de 3,75 a 4,90.

Caza.—No hay existencias en el mercado.

Huevos.—De Castilla, de 19 a 22 pesetas el 100; de Galicia, de 18 a 19,50, y de Marruecos, de 16 a 17.

Al detalle se vendieron de 2,10 a 6,50 pesetas la docena.

FRUTAS Y VERDURAS

Las últimas cotizaciones del Mercado de la Cebada son las siguientes:

Frutas.—Camuesas, de 0,50 a 0,90 pesetas el kilo; limones, de 10 a 20 la sera; mandarinas, de 2,50 a 6 el ciento; manzanas, de 0,40 a 0,90 el kilo; idem reineta, de 0,80 a 2,50; naranjas, de 2,50 a 4,50 el ciento; idem foreta, de 5 a 12; idem de grano de oro, de 5 a 8; peras, de 0,50 a 1,25 el kilo; piñas, de 28 a 40 la caja; uvas de Almería, de 30 a 40 el barril.

Verduras.—Acelgas, de 0,50 a 0,80 pesetas el manajo; ajos, de 0,25 a 0,80 el kilo; alcachofas, de 0,80 a 2,50 la docena; apio, de 1 a 2 el manajo; cardillos, a 0,70 el kilo; cardos, de 4 a 8 la docena; cebollas, de 0,12 a 0,25 el kilo; cebolletas, de 0,30 a 0,45 los cuatro manajos; coliflor, de 4 a 12 la docena; escarola, de 0,60 a 1,25; espárragos trigueros, de 0,60 a 1; guisantes, de 0,70 a 0,80 el kilo; habas, de 0,50 a 0,65; judías, de 1 a 3; lechugas, de 1,60 a 3,50 la docena; lombardas, de 4 a 14; patatas holandesas, de 0,26 a 0,28 el kilo; idem rosa, a 0,22; idem amarillas, de 0,21 a 0,22; remolacha, de 1 a 1,50 el manajo; repollo de la tierra, de 0,25 a 0,35 el kilo; tomates, de 0,55 a 0,75; idem de Canarias, de 1,10 a 1,35; zanahorias, de 0,70 a 0,80 el manajo.

OTROS ARTICULOS

Datos facilitados por la visita de Policía urbana al negociado de Abastos del Ayuntamiento.

Aceite, de 2 a 3,25 pesetas el litro; aceitunas, de 1 a 2,20 el kilo; aguriente, de 1,80 a 2 el litro; alcohol, de 2 a 3,50; arroz, de 0,80 a 1,40 el kilo; azúcar, de 1,70 a 2,25; bacalao, de 2,50 a 3,50; carbón de cok, a 6 los 40 kilos; idem mineral, a 6; idem vegetal, a 11; garbanzos, de 1 a 2 el kilo; judías, de 1 a 1,50; leche, de 0,80 a 0,70 el litro; lentejas, de 1 a 1,20 el kilo; leña de encina, de 15 el quintal métrico; queso de bola, de 6 a 6,50 el kilo; Gruyère, a 8; manchego, a 5; de Parma, a 15; Roquefort, a 9; sal, de 0,15 a 0,20; vino blanco corriente, de 0,80 a 0,85 el litro; idem tinto, de 0,50 a 0,85; viusne, de 0,85 a 0,60.

Alicante espera recoger tres cosechas

El nuevo canal facilita agua barata

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

ALICANTE, 2

Persiste la sequía en momentos decisivos para el porvenir de las cosechas. Vuelve el tiempo seco, y las tierras se ahogan de sed. Los campesinos se inquietan por la suerte de sus sembrados y desesperan de la tardanza del agua, que les hace aventurar la proximidad de un mal que va a frustrar sus esfuerzos.

Contrastando con el cuadro de distintos sectores agrícolas de la provincia, donde la sequía impera, ofrece perspectiva halagüeña la comarca de Elche y Crevillente, redimida por el nuevo canal. Manténiense igualmente allí la sequía, pero ahora no preocupan ni sobresaltan. Contra la sequía viértese el agua del canal, y las tierras se refrescan, se saturan los sembrados y a mañana cercano asegura rendimientos insopechados. Los labriegos se disponen a obtener tres cosechas de sus tierras.

El agua del canal corre ya por los labrantíos. En un día se han recaudado 6.000 pesetas, faltando aún la apertura de otros partidores, que harán elevar la recaudación.

Se cobra ahora por la talla de tres horas de riego 30 pesetas, precio de una baratura insuperable, favorable a la participación aun de los más modestos campesinos.

En estudio está la creación de bancos agrícolas, que habrán de reportar ventajas sin fin al labrador. Ya se anuncia en Elche la apertura de uno de ellos sobre la anticipación de préstamos con la garantía de las tierras.

Buscando el canal muchas tierras fuera de su influencia, sus propietarios las nivelan, sometiéndose al radio del riego y ampliándose de esta suerte la zona del mismo.

La Dirección general de Aduanas ha publicado los datos expresivos de las cantidades de remolacha entrada en fábricas en el período 1 de julio de 1922 a 31 de enero de 1923. Son éstos: campaña de 1921 a 1922, kilos 683.277.570; campaña de 1922 a 1923, 1.187.089.224 kilos. Diferencia en más, 503.811.654 kilos.

Por lo que respecta al azúcar entrado en el mismo período entró en los almacenes, las cifras son éstas: campaña de 1921 a 1922, kilos 68.340.494; campaña de 1922 a 1923, 189.856.320 kilos. Diferencia en más, 76.515.826 kilos.

Las hloivinas, generalizadas después en grandes chubascos, y la temperatura no extremada han influido favorablemente en la región toledana. El campo ofrece un prometedor aspecto, sobre todo en la parte occidental. Agricultores y ganaderos muestran estas: más aún los segundos, que se hallaban inquietos ante el temor de que pudieran cesar los pastos.

MERCADOS

ULTIMAS COTIZACIONES

ARANDA.—Trigo, a 73 y 74 reales fanega; centeno, a 61; cebada ladilla, a 49; idem caballar, a 46; avena, a 34; yeros, a 74; algarrobas, a 78; lentejas, a 96; titos, a 69; garbanzos, a 160, 200 y 260, según clases; alubias, a 186; habas, a 62; patatas, a 8 reales arroba.

AREVALO.—Trigo, a 75 reales las 94 libras; centeno, a 50 las 90; cebada, de 40 a 41 fanega; algarrobas, de 70 a 73. Calculase la entrada de trigo en 700 fanegas; tendencia del mercado, firme.

ASTUDILLO.—Trigo, a 70 reales fanega; centeno, a 47; cebada, a 39; avena, a 30; yeros, a 72; titos, a 60; garbanzos, a 140.

BARCELONA.—Trigos.—Candeal Castilla, de 43 a 44,75 pesetas los 100 kilos; Aragón, monte, de 56 a 57 pesetas; Navarra, 53,50.

Harinas.—Extra blanca, de 68 a 64 pesetas los 100 kilos; entera libre, de 60 a 61; extra, fuerza, de 78,50 a 88.

Ganados.—Pocas existencias. Precios firmes. Lanarones, primera, a 4,15 pesetas kilo; lanarones, segunda, a 3,25; corderos, a 4,85; cabros, a 2,80.

Granos.—Cebada de Extremadura, de 36,50 pesetas a 37; Urgel, a 36; comarcal, de 36 a 36,50; avena Extremadura, de 34 a 35; Mancha, de 35 a 36; Túniz, de 36 a 36,50 los 100 kilos; salvado, a 5,71 pesetas los 100 kilos; mendillo, a 6,78 pesetas los 100 kilos.

Habas.—Extremadura, de 47 a 48 pesetas los 100 kilos; Mallorca, de 47,50 a 48; valencianas, de 46,50 a 47. Yeros del país, de 46 a 47 pesetas los 100 kilos. Lentejas, de 105 a 120 pesetas los 100 kilos.

Alcoholes.—Reforzado vinico, de 200 a 205; idem idem industrial, de 205 a 210; idem desnaturalizado, 80 grados, de 180 a 185; aguardiente de caña, de 185 a 190. Tendencia sectorial, firme.

Acetites.—De oliva, corriente bueno, a 191,80 pesetas los 100 kilos; idem superior, a 195,65 idem; clase fina, a 221,78 idem; clase extra, a 256,52. Mercado desanimado. Precios firmes.

Acetates de orujo: verde primera, de 100 a 104,85 los 100 kilos; amarillo primera, de 108,70 a 118,04 idem; idem segunda, de 104,35 a 108,70. En alza. Durante la semana han entrado 20 vagones de aceite andaluz y 88 idem del país.

Bacalao.—Libro primera, a 76 pesetas los 40 kilos; mediano primera, a 66; Islandia primera, a 74; idem segunda, a 64.

Abonos minerales.—Superfosfato 18-20, a 15 pesetas los 100 kilos; idem de cal 18-20, a 18; idem idem 18-15, a 10; nitrato de sosa 18-16, a 48; petróleo, a 21 pesetas cajas; gasolina en cajas, a 28,25; idem en bidones, a 67; especial aviación, a 75.

CASTROJERIZ.—Trigo, a 69 reales fanega; cebada, a 44 y 45; centeno, a 48; avena, a 29; yeros, a 72; patatas, a 8 reales arroba.

COVARRUBIAS.—Trigo, a 71 reales fanega; centeno, a 62; cebada, a 58; yeros, a 80; avena, a 32; alubias, a 182; patatas, a 9 reales arroba.

LERMA.—Trigo, a 72 reales fanega; centeno, a 51; cebada, a 44; yeros, a 79; algarrobas, a 78; lentejas, a 90; titos, a 60; garbanzos, a 200; alubias, a 180; patatas, a 9 reales arroba.

MEDINA.—Trigo. Entraron 200 fanegas, que se vendieron a 73 reales fanega; cebada, 100, a 43; algarrobas, 100, a 70; y avena, 50, a 82.

PAMPLIEGA.—Trigo, a 70 reales fanega; centeno, a 45; cebada, a 44; avena, a 30; yeros, a 78; patatas, a 8 reales arroba.

ROA.—Trigo, a 73 reales fanega; centeno, a 47; avena, a 33; cebada, a 44; titos, a 62; habas, a 62; lentejas, a 80; garbanzos, a 160; alubias, a 214; patatas, a 9 reales arroba.

SEVILLA.—Aceites, de 19 a 19,50 pesetas, según acidez y procedencia; cereales: trigos recios semoleros, de 40 a 41 pesetas los 100 kilos; recios corrientes, a 40; clases barbilla y blanquillo, a 40; clase volizos, de 38,50 a 39; clase trenés, de 38,50 a 39; cebada extremeña, de 30 a 31; del país, según clase, de 38,50 a 34; avena gris extremeña, de 28 a 28,50; del país, de 31,50 a 32; habas chichos o cochineras, de 40 a 41; mazagranas, de 43 a 44; maíz del país, a 32; extranjero plata, a 31; alpiste, clase corriente, de 52 a 53; el superior, precio nominal; altramuces, de 25 a 26; alverjones, de 89 a 89; garbanzos blancos, de 60 a 65 granos en 30 granos, a 69; de mulatos, de 57 a 58; blancos, según tamaño y coadura, de 100 a 125; harinas y salvados; semola, a 55; semolada, a 58; primera corriente, a 51; rebaza, a 28; fino, a 24; basto, a 26.

SEGOVIA.—Trigo, a 71,72 reales fanega; cebada, a 37 idem; centeno, a 49 idem; algarrobas, a 60 y 62 idem.

VALLADOLID.—Ninguna variación notable ha habido en el mercado de harinas, que se mantiene a los mismos precios y con la misma firmeza. Se cotizan harinas selectas a 60 y 61 pesetas los 100 kilos; extras, a 56; panaderas, a 65, y bajas, a 62.

Noticiero agrícola

La Dirección general de Aduanas ha publicado los datos expresivos de las cantidades de remolacha entrada en fábricas en el período 1 de julio de 1922 a 31 de enero de 1923. Son éstos: campaña de 1921 a 1922, kilos 683.277.570; campaña de 1922 a 1923, 1.187.089.224 kilos. Diferencia en más, 503.811.654 kilos.

Por lo que respecta al azúcar entrado en el mismo período entró en los almacenes, las cifras son éstas: campaña de 1921 a 1922, kilos 68.340.494; campaña de 1922 a 1923, 189.856.320 kilos. Diferencia en más, 76.515.826 kilos.

Las hloivinas, generalizadas después en grandes chubascos, y la temperatura no extremada han influido favorablemente en la región toledana. El campo ofrece un prometedor aspecto, sobre todo en la parte occidental. Agricultores y ganaderos muestran estas: más aún los segundos, que se hallaban inquietos ante el temor de que pudieran cesar los pastos.

En la región almeriense persiste la sequía, habiéndose perdido en algunas comarcas los sembrados. Se teme por la cosecha de cereales, que, de no llover, será muy escasa. Los agricultores del litoral han perdido la esperanza de poder hacer las siembras tardías.

Las operaciones de poda en los frutales y en los arbustos han terminado, y a punto de terminar está en las comarcas altas la recolección de acetuna, que ofrece, en cuanto a su rendimiento, resultados variables.

Lo que sí se ha observado ha sido un notable decrecimiento en las plagas que atacan al olivo.

En la provincia de Tarragona se han podido comprobar los buenos resultados obtenidos con el sistema Licotrante, aplicado en defensa de los olivares para proteger los frutos contra la mosca ciega.

De haberse proseguido el tratamiento durante los meses de noviembre y diciembre, estos resultados hubieran sido más estimables, porque muchas veces los mayores estragos son los producidos por las invasiones tardías.

Según la estadística oficial inglesa la importación en Inglaterra de vino español durante el año de 1922 fué de 167.522 galones.

El Consejo directivo de la Federación de Sindicatos Católicos de Ciudad Real ha acordado adquirir para domicilio social la casa señalada con el número 7 de la calle de la Libertad.

Para subvenir a los gastos de compra se emitirán acciones al tipo de 100 pesetas, que podrán ser adquiridas por los miembros de cualquiera de los Sindicatos de la provincia. Las acciones serán amortizables y producirán un interés anual de 4 1/2 por 100.

Ha sido adquirida ya, para la instalación de la Escuela Especial de Agricultura de Huesca una hermosa finca de regadío. A ésta seguirán las compras de otras fincas.

ZOTAL PARA EL GANADO "Salud" PARA EL GANADERO "Riqueza"

SIN RIVAL PARA LA DESINFECCION DE TODA CLASE DE LOCALES

EL PROGRESO AGRICOLA Y PECUARIO

Revista de Agricultura, Ganadería e Industrias derivadas y de Mercados

CALIFICADO EL MEJOR DE LOS PERIODICOS AGRICOLAS DE ESPAÑA EN EL CONCURSO DE MADRID DE 1902

Primer premio: Diploma de Honor y medalla de Oro

Diploma de Honor en la Exposición Industrial y Agrícola de Córdoba

Año XXV 1919.

Informa de cuantos progresos agrícolas se realizan en el mundo.

Defiende los intereses de agricultores y ganaderos. Responde gratuitamente a sus suscriptores todo género de consultas referentes a Agricultura, Ganadería, Legislación y Veterinaria.

Regala hermosas máquinas agrícolas, abonos, semillas y herramientas a sus suscriptores.

Ofrece los datos más completos que se publican de los mercados nacionales y de productos agrícolas.

Se publica cuatro veces al mes. Cada número consta de 36 páginas y cuatro columnas.

Precio: 10 pesetas semestre. Redacción y Administración, Plaza de Oriente, 7, Madrid.

La colonización agrícola de Marruecos

Un informe de la Junta central

La Junta central de colonización y repoblación interior ha publicado su «Boletín» correspondiente al tercer trimestre del pasado año. Es un folleto en el que se estudian problemas de interés, y alguno de ellos, como la colonización en Marruecos, de verdadera actualidad.

Por real decreto de la Presidencia del Consejo de ministros de 5 de enero del corriente año se hizo extensiva a los territorios de nuestra zona de protectorado en el Norte de Africa la competencia de la Junta central de colonización y repoblación interior, y este organismo, en cumplimiento del mandato que se le confiere, envió a la zona de protectorado al ingeniero agrónomo señor Torrejón, quien recorrió el país estudiando sus posibilidades en el orden agrícola así como en el social y en el económico. Fruto de estos trabajos y de los realizados en su viaje a la zona del protectorado francés, en la que recogió datos numéricos que pudieran servir de tipo a un estudio comparativo en cuanto a los resultados obtenidos fué el informe elevado a la Junta, en el que el señor Torrejón expone la acción que a este organismo corresponde desarrollar para la solución del interesante problema de la colonización de nuestra zona de protectorado marroquí.

De la obra del señor Torrejón «La colonización agrícola en Marruecos» han hecho un conocimiento y sintético estudio los señores Alcaraz, ingeniero agrónomo, y Bernaldo de Quirós, jefe de la sección agraria del Instituto de Reformas Sociales.

Los citados señores, en su trabajo, se pronuncian abiertamente, después de un análisis de la finalidad de nuestra acción en Marruecos, por una obra colonizadora basada de manera especial en la explotación agrícola. Afirman que el suelo de nuestra zona de protectorado es muy semejante al de Andalucía y que puede implantarse con éxito el cultivo intensivo de cereales y aun el de la vid y el olivo, que tendrían fácil adaptación.

Como sistema colonizador a seguir se indica, como el más conveniente, el de concesión por el Estado, y en terrenos de su propiedad, de pequeñas parcelas, amortizables.

No menos interesante es el informe del mismo señor Torrejón para el establecimiento de bodegas cooperativas en las colonias agrícolas. Este informe ha sido aprobado por la Junta, que tiene pendientes de realización varios proyectos, uno de ellos de gran interés: el relativo a la colonización de los montes «Solafuentes» y «Valles», del término de Laguna de Duero, en la provincia de Valladolid.

En su sección de «Misceláneas» inserta trabajos muy curiosos e interesantes sobre el problema agrario en Sicilia, la colonización interior en Francia según los últimos ensayos oficiales realizados, la reglamentación de las horas de trabajo en la agricultura, las escuelas rurales superiores en Dinamarca, etc.

Completan el folleto los gráficos de las observaciones meteorológicas hechas por los observatorios instalados en las colonias agrícolas y la continuación del estudio histórico del problema de la repoblación interior de España desde el siglo XVII hasta el reinado de Carlos III.

Federación de viticultores en Almería

ALMERIA, 2.—Se ha celebrado la Asamblea de viticultores, a la que asistieron los delegados de Berja y Almería.

El abogado don Fernando García explicó el proyecto de Federación de los viticultores de la provincia.

El domingo se celebrará otra Asamblea en Pechina, y el martes una magna en la capital, para ultimar los detalles.

Asamblea católico-agraria en la Rioja

Se habla de la construcción de una casa social en Logroño

La Federación de Sindicatos Agrícolas Católicos de la Rioja, siguiendo la costumbre establecida, ha celebrado pocos días hace en Alfaro una de las asambleas comarcales que periódicamente convoca para estudiar las necesidades de los Sindicatos y para robustecer el espíritu social de la obra.

Presidida por el presidente de la Federación, señor Díez del Corral, que por la mañana llegó a Alfaro, se reunió la asamblea, con asistencia de representantes de los Sindicatos de Aldeanueva de Ebro y Rincón de Soto.

El señor Díez del Corral recordó que fué Alfaro el primer pueblo de la provincia donde se fundó un Sindicato, lo que le daba derecho ahora a inaugurar las asambleas comarcales.

Encomió la necesidad de encauzar la agricultura por derroteros progresivos, y señaló las innumerables ventajas que reporta al labrador la maquinaria agrícola. Deben desterrarse procedimientos que aún se siguen usando y que eran ya usados de muy antiguo.

Hay que industrializar los productos vegetales para suprimir la intervención de los intermediarios, y de aquí la necesidad de que los Sindicatos se procuren fábricas de conservas.

Se ocupó del modo de intensificar el mejoramiento de las Cajas rurales de ahorros y préstamos, excitando a los campesinos a practicar operaciones conjuntas en el cultivo de la tierra.

Terminó exponiendo su proyecto de construir en Logroño la casa social, empresa para la que reclama el concurso de todos.

Habló después el joven abogado don Félix Mesa para hacer un sincero y cumplidísimo elogio de la obra sindical católico-agraria.

Los Sindicatos han venido a sustituir el espíritu individualista de la revolución francesa, y basándose en la mutualidad, en la cooperación y previsión, desarrollan éstos valores sociales en la población rural.

El canónigo don Francisco Santamaría presentó a los Sindicatos como la unión de los labradores para resolver los problemas agrícolas; esta solución exige necesariamente confianza, unión, disciplina y puntual observancia de las obligaciones. Sin esto nada es posible conseguir.

Para conseguir la unión, ni la fuerza vale ni vale el interés, ni la religión lo que una, porque es la raíz de donde nace en savia los Sindicatos. La solidaridad tiene en la religión su más eficaz auxiliar.

Los consiliarios y presidentes de los respectivos Sindicatos hablaron después, haciendo atinadas observaciones.

La asamblea terminó en medio de gran entusiasmo.

IMPORTANTE REUNION EN CIUDAD REAL

El Sindicato Agrícola Católico de Ciudad Real celebró junta general ordinaria en los últimos días del pasado febrero, y tomó importantes acuerdos, entre ellos el de establecer un círculo de reuniones, al que puedan concurrir los hijos de los socios y los imponentes de la Caja rural.

Se acordó también hacer extensivos los préstamos a los imponentes, siempre que tengan abiertas sus libretas por el plazo mínimo de dos años.

Se aprobó el balance de 1921 y fué reelegida la Junta directiva.

Convocado por la Federación, se celebrará en breve un Consejo general, al que han prometido asistir muchos de los Sindicatos de la provincia.

BIBLIOTECA DE LA COOPERACION OBRAS DE RIVAS MORENO

- | | |
|--|------|
| La Cooperación Agrícola en el extranjero | 8 |
| Bodegas y Destilerías Cooperativas | 2 |
| Lecherías y Quecerías Cooperativas | 2 |
| Cómo se funda una Cooperativa de Consumo | 8 |
| Cómo se funda una Caja Rural | 4 |
| Los Bancos populares | 4 |
| Municipalización de servicios | 1,50 |
| Parcelación de los latifundios | 2 |